## CERCLE D'HISTOIRE DE WASSELONNE (N° 217 / 2015)

## Historique des sapeurs-pompiers de Wasselonne de 1858 à 1938 [1/4]

À Wasselonne comme dans toutes les villes de notre région, la création et le développement du Corps des sapeurs-pompiers sont étroitement liés à l'histoire politique de la localité. Nous trouvons les premières traces de cette création vers 1750. À partir de cette époque et lors des réunions annuelles des corporations des métiers, le chef, les sergents et les servants sont désignés parmi les artisans de la ville. Cette organisation existait jusqu'en 1790 et fut remplacée à ce moment par la Garde nationale, chargée aussi bien du service de la sécurité publique que de la défense contre l'incendie.

À cette époque mouvementée, la Garde avait un effectif de 100 hommes au moins ; son nombre pouvait donc être suffisant pour les besoins locaux. Cependant, dans les années suivantes, la Garde est dissoute tandis que le groupe des sapeurs-pompiers continue à exister, son organisation toutefois, est assez disloquée.

En 1830, la Garde nationale est reconstituée et le groupe des sapeurs-pompiers soumis à un règlement plus sévère, mais en 1848, nous enregistrons une nouvelle dissolution de la Garde. À ce moment, le développement intense de l'industrie locale comportait la création de nombreuses usines et la construction de maisons d'habitation pour abriter les travailleurs qui affluent, et de plus en plus, la création d'un Corps de sapeurs-pompiers devint une impérieuse nécessité.

Conseil municipal et habitants de la ville entrent à différentes reprises en pourparlers dans le but de créer le nouveau Corps, mais ces pourparlers n'aboutissent que 10 ans plus tard.

À suivre...

Bulletin ICI
Parution souhaitée pour le 2 FÉVRIER 2015.